

Proyecto De Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el libro "Don Milín En el corazón de la Isla de Tierra del Fuego", del autor fueguino Adrián Darío Fernández, publicado por Editorial Dunken, por constituir esta obra, un aporte a la cultura, a la memoria y a la historia de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

Fundamentos

Sr. Presidente:

La Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur nació en el año 1991, siendo antes de esa fecha, Territorio Nacional, donde los hijos e hijas de la patria marcaron presencia en el sur inhóspito, bajo un clima subantártico que amedrenta permanentemente a los pioneros en esas tierras.

No es fácil ahora, ni fue fácil entonces, poblar esas tierras al sur del país y marcar presencia soberana argentina.

La obra literaria que deseamos reconocer realiza un aporte importante a la cultura no sólo de nuestra Provincia, sino de todo el país, porque cuenta de primera mano, por el hijo de este pionero, la vida que se desarrolló para sostener a las primeras poblaciones en la Isla Grande de Tierra del Fuego.

El libro "Don Milín En el corazón de la isla de Tierra del Fuego", publicado por Editorial Dunken en febrero de este año, relata la vida de Emilio Fernández, apodado "Don Milín". Emilio Fernández nació en Buenos Aires el 9 de septiembre de 1914, y llegó a Ushuaia siendo muy pequeño, ya que su padre fue empleado en el Penal de Ushuaia.

A comienzos de la década del 50 se casó con Susana Ullúa Varas y tuvieron nueve hijos, uno de los cuales es el autor del libro que deseamos reconocer.

La obra intercala en sus valiosas páginas, fotografías y relatos de la vida de Emilio Fernandez, "Don Milin", hijo de pioneros ushuaienses y pionero, él mismo, en el corazón de la isla.

Pionero en izar la bandera argentina en el límite con Chile. Fundador de Estancia Los Álamos, en la margen sur del lago Fagnano, también en los límites con Chile. Como miembro de la comisión de correos de la policía del territorio, recorrió y reconoció toda la isla: Río Grande, Viamonte, Río Fuego, Río Ewan, Las Gemelas, la cabecera del Lago Fagnano, Río Valdez, Kosovo, Laguna Verde, Lago Escondido, Paso Garibaldi, Rancho Hambre, Piedra Barco, Vega Café, Tierra Mayor, Puente Cadena y Ushuaia.

Es extraordinaria la travesía que significaba el servicio de correos en ese entonces: Correo aerpostal, hasta Río Grande, zona norte de la isla, luego en auto hasta la cabecera este del lago Fagnano o Kamy, por rutas de carretas. Desde ahí la comisión de correo tomaba la correspondencia y emprendía una travesía de tres días a caballo en verano, una vez por semana y en invierno lo hacían sobre esquíes, raquetas, perros con trineo, y era un gran desafío, llegar con vida a Ushuaia.

Esto fue en los años 1937 a 1943, en que llega el primer avión aerpostal a Ushuaia.

La esmerada selección de fotografías ilustra la historia familiar y acompaña el relato intimista del autor, el cual nos muestra a través de ellas, parte esencial de la vida familiar y de la realidad fueguina en los inicios del poblamiento nacional de la región.

La trayectoria de la familia Fernández ha sido reconocida en varias publicaciones de la historia de la provincia, pero en este caso el libro merece ser destacado ya que su autor es descendiente de dicha familia.

Adrián Darío Fernández nació en la ciudad de Ushuaia, en 1967. Desempeñó tareas en el ámbito político como intendente de la ciudad de Tolhuin, fue legislador provincial, y candidato a gobernador, además de empresario maderero, ganadero, y del turismo. Fue futbolista, profesional, en Vélez Sarsfield, donde comenzó su carrera profesional, luego jugó en Douglas Haig de Pergamino y en Trafico's Old Boys y tuvo su propia escuela de fútbol, en Tolhuin, durante 4 años.

Es una persona que contribuye con su hacer, al desarrollo genuino del Corazón de la Isla.

Es por estas razones que solicito a mis pares la aprobación del presente Proyecto de Resolución.

Freites, Andrea